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Protokoll 
der 6. ordentlichen Generalversammlung 2010 
Freitag, 19. Februar 2010 im Restaurant Römertor 
Guggenbühlstrasse 6, 8404 Winterthur  
 
 
Beginn 18.05 Uhr 
Ende 19.05 Uhr  
Stimmberechtigte 35 
Anwesende 35 
Entschuldigte 30 
 
 
 
 
 
1. Begrüssung, Traktanden 
 
Der Präsident Urs Lenz begrüßt die Mechanikermeister und Fertigungsfachleute und eröffnet um 
18.05 Uhr die Generalversammlung. Die Versammlung tagt im Restaurant Römertor. 

Am Nachmittag stand der Besuch der SBB Unterhaltswerkstatt und des Stellwerkes  in Winter-
thur auf dem Programm. Der Präsident bedankt sich bei Mike Weishaupt für die Organisation 
dieser Besichtigung.  

Der Präsident begrüßt die 3 anwesenden neuen Mitglieder Heiri Schildknecht, Florian Keller, von 
Euw Andreas. Die Neumitglieder erhalten die Statuten, einen MM-Wein und ein MM-Sackmesser. 
Im weiteren  werden Christoph Brunner, Benjamin Scheuble, Alfred Oberholzer, Michael Müller, 
Dominic Burri und Martin Rötlisberger, als nichtanwesende Neumitglieder willkommen geheißen.  
Speziell begrüsst der Präsident die anwesenden Gründungsmitglieder Alfred Lindenmann und 
Sonderegger Karl. 

Zur 20-jährigen Vereinsmitgliedschaft wird Marcel Schildknecht gratuliert. 
 
Entschuldigungen: 
Eugster Sepp, Benz Manuel, Bruderer Hans, Hübscher Georg, Aemisegger Ronald, Alpiger Cornel, 
Burri Domenic, Casutt Luzi, Thoma Edgar, Graf Raphael, Hurschler Edi, Murer Roman, Oberhänsli 
Peter, Rechsteiner Anton, Rechsteiner Jakob, Rietmann Fritz, Rüegg Sepp, Rüttimann Andreas, 
Scheuble Benjamin, Schmid Arthur, Schmon Walter, Thoma Michael, Thum Marcel, Unterer 
Othmar, Winiger Patrick, Bernet Othmar, Hobi Bernhard, Giger Stefan, Roderer Hans 
 
Die Präsenzliste zirkuliert, es sind 35 Stimmberechtigte anwesend. Die Versammlung ist gemäss 
Statuten beschlussfähig. Der Präsident möchte unter Traktandum 7 (Mutationen) über die Auf-
nahme von Mike Weishaupt und Lukas Lehmann in den Vorstand abstimmen lassen. 

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.  

Der Präsident bedankt sich bei allen für das zahlreiche Erscheinen, das Protokoll wird von Lukas 
Lehmann erstellt. 
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2. Wahl des Stimmenzählers 
 
Mit dem Vorschlag von Rudolf Stadelmann wird der heutige Stimmenzähler bestimmt und ein-
stimmig gewählt.  

 
3. Protokoll der 6. Herbstversammlung vom 13. November 2009 
 
Dieses Protokoll wurde mit der Einladung versandt, auf das Vorlesen wird verzichtet. Es werden 
keine Änderungen angesprochen, ein herzlicher Dank geht an Thomas Fiechter, welcher das 
Protokoll verfasste.  

 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Jahresbericht wurde mit der Einladung zur Generalversammlung zugestellt, auf das Vorlesen 
wird verzichtet. Der Jahresbericht wird ohne Gegenstimme genehmigt. 

 
5. Kassa- und Revisorenbericht 
  
Da unser Kassier Cornel Alpiger in den Skiferien weilt, wird er durch René Lüchinger vertreten. 
René präsentiert die Jahresrechnung vom 1.1.2009 bis 31.12.2009. Der Präsident eröffnet die 
Diskussion. François Übelhart wünscht, dass auf der Jahresrechnung Gewinn oder Verlust der 
Wertschriften einzeln ausgewiesen wird. Der Vorschlag wird vom Vorstand aufgenommen. 

Der Revisorenbericht  wird durch Michael Lanelli vorgelesen. Die Revisoren bedanken sich beim 
Kassier für die tadellos geführte Buchhaltung und beantragen, dem Kassier sowie dem Vorstand sei 
Décharge zu erteilen. Einstimmig wird Décharge erteilt und mit Applaus verdankt. 

Der Präsident bedankt sich bei den beiden Revisoren Michael Lanelli und Daniel Stadelmann für 
die geleistete Arbeit mit einer Flasche Wein. 

Turnusgemäss scheidet der erste Revisor Michael Lanelli aus und der zweite Revisor Daniel 
Stadelmann rückt an seine Stelle. Für das Amt als zweiter Revisor stellt sich Karl Sonderegger zur 
Verfügung. 

Karl Sonderegger wird einstimmig zum zweiten Revisor gewählt und vom Präsidenten mit einer 
Flasche Wein bedacht. 

 
6. Budget 2010 und Festsetzung des Mitgliederbeitrages 2011 
 
René Lüchinger trägt das vorgängig an die Anwesenden verteilte Budget 2010 vor. Es wird ein 
Gewinn von Fr. 100.00 budgetiert. Die Diskussion wird nicht genutzt. 

Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag 2011 mit Fr. 100.00 / Mitglied gleich wie im 
Vorjahr zu belassen. 

Der Mitgliederbeitrag von Fr. 100.00 / Mitglied für 2011 wird ohne Gegenstimme angenommen. 

Der Präsident bedankt sich bei Cornel Alpiger für die geleistete Arbeit und bei René Lüchinger für 
dessen Vertretung am heutigen Abend. 
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7. Wahlen / Mutationen 
 
Der Präsident schlägt vor, Mike Weishaupt und Lukas Lehmann, die bereits als Mitarbeiter im 
Vorstand „schnuppern“ durften, für den Rest dieser Amtsperiode als Beisitzer in den Vorstand zu 
wählen. 

Der Antrag des Präsidenten wird einstimmig angenommen und mit Applaus verdankt. 

Der Sekretär Patrick Kern berichtet über die Mutationen und den aktuellen Stand der Mitglieder. 

Eintritte: 
Thomas Honegger 
Michael Steck 
Hans Roderer 
Heiri Schildknecht 
Benjamin Scheuble 
Florian Keller 
Alfred Oberholzer 
Michael Müller 
Dominic Burri 
Martin Röthlisberger 
von Euw Andreas 

Austritte: 
Hanspeter Schläpfer 
Silvan Messmer 
Richard Kaufmann 
Jörg Hutterli 
Marcel Flück 

Mitgliederbestand: 149 (124 MM und 21 FEFM) 

Leider haben einige Mitglieder auch nach wiederholter Erinnerung durch den Kassier und schrift-
licher Aufforderung durch den Präsidenten den Mitgliederbeitrag nicht bezahlt. Der Präsident 
findet dieses Verhalten sei eines Mechanikermeisters unwürdig und entspreche nicht den Gepflo-
genheiten, welche man von Personen in dieser Position erwarten dürfte. Gemäss den Vereinssta-
tuten werden Mitglieder, die den Jahresbeitrag nicht bezahlen, aus dem Verein entlassen. Die Dis-
kussion ist eröffnet. 

Rudolf Stadelmann wünscht, dass aus Respekt gegenüber den säumigen Mitgliedern diese nicht aus 
dem Verein ausgeschlossen, sondern aus der Mitgliedschaft entlassen werden sollten. Ausserdem 
findet er, sie sollten nicht namentlich genannt werden, man wolle nicht schlecht nachreden. 

Alfred Lindenmann wünscht, dass die Worte des Präsidenten gebührend zu Protokoll gebracht 
werden, dieses Verhalten sei eines Mechanikermeisters unwürdig. 

Einstimmig wird beschlossen, zwei säumige Zahler aus der Mitgliedschaft zu entlassen. 

 
8. Jahresprogramm 2010 
 
Das Jahresprogramm wurde mit der Einladung an alle Mitglieder verschickt. Patrick Kern stellt die 
ausgewählten Firmen kurz vor. Für die Besichtigung der Fa. Hermle in Deutschland vom 9. April 
schlägt der Vorstand vor, ab einem für alle gut erreichbaren Sammelplatz mit dem Car zu reisen. 
Die Diskussion wird nicht genutzt. 
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Urs Rusch erkundigt sich ob für die Besichtigung von Hermle persönliche Daten angegeben wer-
den müssen. 
Gemäss Patrick Kern reichen die in der Adressliste vorhanden Daten. 

Daniel Stadelmann, ist es möglich sich via Internet für Vereinsanlässe abzumelden? 
Patrick Kern, im Moment leider nein. Am besten sollte die Abmeldung via Internet an den Sekretär 
erfolgen. 

 
9. Statutenanpassung und Namensgebung 
 
Der Vorstand ist der Meinung, dass die Namensgebung und damit die Statuten den Umständen 
angepasst werden sollten. Ziel ist, die Fertigungsfachleute gleichberechtigt zu integrieren und die 
Mitgliederaufnahme zu vereinfachen. Gleichzeitig soll das Logo angepasst werden. Bis zur Herbst-
versammlung sollte der Vorstand einen Vorschlag ausgearbeitet haben. Die Anpassung der Home-
page erfolgt in einem zweiten Schritt. Die Diskussion ist eröffnet. 

Alfred Lindenmann gibt zu bedenken, dass es schwierig ist, einen neuen Namen zu finden, da die 
meisten in Frage kommenden Bezeichnungen schon besetzt sind. Ausserdem stellt sich die Frage, 
ob wir unter dem neuen Namen überhaupt gefunden werden. 

Rudolf Stadelmann wünscht sich einen spritzigen Namen. 

René Freyschlag glaubt, dass die neue Bezeichnung Fertigungsfachmann irgendwann auch wieder 
ersetzt werden wird. Er schlägt deshalb vor, beim alten Namen zu bleiben. 

Werner Baumgartner möchte beim alten Namen bleiben, solange noch mindestens 50% der 
Mitglieder Mechanikermeister sind. 

Meier Raphael würde den Namen beibehalten, aber dafür sorgen, dass, wer im Internet nach FEFM 
sucht, auch zu unserer Seite gelangt. 

Jonny Föhn schlägt vor, dass unsere Internetseite durch eine Firma in den Suchmaschinen besser 
positioniert wird. 

Rudolf Stadelmann entgegnet diesem Vorschlag, dass diese Dienstleistung kostenpflichtig ist. 

Patrick Kern findet es vor allem bei der Neumitgliederwerbung problematisch, wenn mit der 
Bezeichnung Mechanikermeister geworben wird. Er wünscht sich einen neutralen Namen. 

Der Präsident schliesst die Diskussion und lässt darüber abstimmen, ob dem Vorstand der Auftrag 
zur Suche eines neuen Namens bis zur Herbstversammlung zu erteilen sei. 

Abstimmung: dafür: 29 dagegen: 2 Enthaltungen: 4 

 
10. Allgemeine Umfrage und Diverses 
 
Die allgemeine Umfrage wird nicht genutzt. Der Präsident dankt für die Aufmerksamkeit und 
wünscht den Versammlungsteilnehmern einen guten Ausklang der GV. 
Alfred Lindenmann dankt dem Vorstand, Applaus. 

Ende der Versammlung 19.05 Uhr 

Im Restaurant Römertor genießen wir ein vorzügliches Nachtessen, der Austausch ist angeregt, 
das Netzwerk funktioniert …  
 
Gossau, 25. Februar 2010   Der Protokollführer Lukas Lehmann 


